



PATRIMONIO | DEL 8 DE NOVIEMBRE AL 18 DE DICIEMBRE

‘Las llaves de la Ciudad’ vuelve a abrir al público doce rincones monumentales

■ San Millán, el Cielo de Salamanca y la Casa de las Viejas se unen este año al programa que permite visitar la Biblioteca de la Universidad, Monterrey o la sacristía de la Catedral

C.R.

La legendaria María de Ulloa, amante del arzobispo Alonso de Fonseca, será quien guíe a salmantinos y visitantes por el palacio que su enamorado le construyó, La Salina, según explicó ayer el presidente de la Diputación, Javier Iglesias. Pero será sólo uno de los personajes que “volverán a la vida” entre el 8 de noviembre y el 18 de diciembre con la nueva edición de “Las llaves de la ciudad”. Al igual que en los últimos años, este programa organizado desde la Concejalía de Turismo abrirá al público doce edificios monumentales poco conocidos o de difícil acceso durante el resto del año.

Cuatro nuevos espacios se unirán en esta edición a esta iniciativa municipal para dar a conocer el patrimonio, la historia y las leyendas menos conocidos de la capital del Tormes. En la iglesia de San Millán —recientemente convertida en Centro de Interpretación de Salamanca—, serán un antiguo rabí judío y Francisco Rodríguez Varillas, promotor de algunas de las reformas que se acometieron en este templo, los personajes que explicarán la historia de este edificio. También, se incluye por primera vez una visita guiada de 45 minutos al Cielo de Salamanca, la obra pictórica de Fernando Gallego. La Casa Museo de Zacarías González y la Filmoteca Regional de Castilla y León —o Casa de las Viejas— se suman también a los rincones por descubrir con “Las llaves de la ciudad”.

El Palacio de Monterrey, la Biblioteca de la Universidad, la sacristía de la Catedral, La Salina, La Casa de la Tierra —sede de la Cámara de

Mañueco: “Es una iniciativa fundamental que aprovecha el potencial monumental y turístico de Salamanca”



Gómez Bueno, Aguado, Becedas, Mena, Mañueco, Iglesias, Rodríguez, López y De León Lastra, en la presentación./BARROSO

Comercio— y una cantera de piedra de Villamayor repiten. El museo etnográfico, la iglesia y el convento de Las Claras, que ya se incluyeron en la primera edición del programa, vuelven a abrirse al público, y el Convento de San Esteban mostrará un año más sus espacios más desconocidos, a los que se suma el Monte Olivete, donde predicó San Vicente Ferrer.

“Es un programa fundamental que permite aprovechar el potencial monumental y turístico de Salamanca”, apuntó el alcalde Alfonso Fernández Mañueco, durante la presentación a la que asistieron representantes de todas las instituciones y entidades colaboradoras.

Los días de las visitas

Para cada edificio se ha fijado un límite de visitantes por lo que es necesario reservar plaza en la Oficina de Turismo

San Millán. Las visitas, para 45 personas, serán los sábados a las 17:00 horas, y los domingos a las 12:00 y 13:00 horas.



Biblioteca de la Universidad. Los martes, a las 13:00 horas, para 20 personas.

Monterrey. Acogerá pases los viernes a las 10:30, 11:30 y 12:30 horas. Máximo de 8 personas.

San Esteban. 20 personas podrán participar cada sábado en los pases de las 11:00 horas, y a las 12:00 horas habrá un concierto.

Sacristía de la Catedral. Serán los martes a las 11:00 horas y los grupos de visitantes serán de veinte personas.

La Salina. A las 17:00 y 18:00 horas, cada domingo podrán acceder a la visita 20 personas.

Casa Museo. A la Casa de Zacarías González accederán 15 personas a las 12:00 y 18:00 horas, cada jueves.



Filmoteca. La Casa de las Viejas se visitará los viernes a las 12:30, 17:00 y 18:30 horas. Con un límite de 20 asistentes

Cielo de Salamanca. Los pases serán los miércoles a las 12:00 horas y en grupos de veinte visitantes

Casa de la Tierra. A las 18:00, 19:00 y 20:00 horas de cada viernes, visita teatralizada para 15 personas.

Cantera. La cantera de piedra de Villamayor se podrá contemplar los sábados a las 12:00 horas en grupos de 30 visitantes

Las Claras. Los miércoles, a las 12:00 y las 16:30 horas, y en visitas de 20 personas.

LOS DATOS

■ **FECHAS.** Las visitas del programa municipal “Las llaves de la ciudad” comenzarán el 8 de noviembre y concluirán el 18 de diciembre.

■ **PLAZAS LIMITADAS.** En cada uno de los espacios las visitas guiadas se realizan un día determinado de la semana y las plazas son limitadas.

■ **INSCRIPCIÓN.** Para participar en las visitas, los interesados deben inscribirse en la Oficina Municipal de Turismo, situada en la Plaza Mayor número 32 los lunes a partir de las 16:00 horas. Y sólo se permitirá reservar para los pases que tengan lugar en la misma semana. Las entradas de los días 7, 9, 10, 11 y 12 de diciembre, que coinciden con el Puente de la Constitución, se podrán recoger el 28 de noviembre.

■ **TOTALMENTE GRATUITO.** Las entradas para las visitas a los doce espacios monumentales son totalmente gratuitas, pero limitadas.

■ **ÉXITO DE EDICIONES ANTERIORES.** “Las llaves de la ciudad” ha contado en sus anteriores ediciones con cerca de 12.000 participantes. En 2008, fueron 3.713; en 2009, 4.070, y el pasado año, 3.927, según datos facilitados por el Consistorio.